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Datum / Uhrzeit 
 

13.01.2022 

Ort 
 

Online / Microsoft Teams 
Teilnehmende Parlamentarier*innen 
 

Tim Krause, Lara Zachej, Steven Drewers, Hanna aus der Wiesche, Melina Kirchberg, Yeray 
Andres, Manuel Oebius, Alexandra Hassel, Nils Lüthje, Martin Bühren, Alexander Marx, Bilal 
Yilgin 
 

Gäste 
Isabell Bieber 
 
Protokollführung 
 

Tim Krause 

Sitzungsleitung 
 

Melina Kirchberg 
 
 
Tagesordnung 
 

Nr.  Thema Vorstellung 
durch 

geplante 
Dauer 

0 Formalia/Beschlussfähigkeit StuPa Präsidium 5 min 
1 Berichte aus dem AStA AStA Vorstand 5 min 
2 Referatsumbenennung AStA Vorstand 10 min 
3 Anträge an das Studierendenparlament StuPa Präsidium 5 min 
4 Sonstiges StuPa Präsidium 5 min 
5    
6    
7    
8    
9    
10    
11    
12    
13    
14    
15    
16    
17    
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0 Formalia/Beschlussfähigkeit 
 

 

Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.  
(11 stimmberechtige Mitglieder anwesend) 
 

Angenommen 

Abstimmung über das Protokoll der letzten Sitzung 
(12 ja/0 nein/0 enthalten) (Bilal dazu gekommen) 
 

Angenommen 

Abstimmung über die Tagesordnung 
(12 ja/0 nein/0 enthalten) 

Angenommen 

  

 
 

TOP  Ergebnis 
1 Berichte aus dem AStA 

Ersti-Party 

Wir sollen uns einen neuen Termin aussuchen (natürlich mit 
Poker ob gesetzlich stattfinden darf), Kosten werden dann 
angerechnet, 100%ige Details muss sie sich aber erstmal 
reinlesen. (da werden wir drauf bestehen, dass das beidseitiges 
Risiko ist und kein Schadensersatz gezahlt wird) Ich habe jetzt 
erstmal 04.03. und 11.03. optioniert, weil da Semester beginnt 
und die noch frei waren, Vorlesungsbeginn ist aber erst am 
21.03. (oder?), sprich da in der Woche wäre es eigentlich cooler 
oder? 

Am 18. und 25.03. sind bei denen Konzerte drin, die haben aber 
eine längere Vorlaufzeit in der Planung und würden weit vor uns 
abgesagt werden, sprich ich könnte da ne 2. OP eintragen lassen. 

LSS: Wann ist "Ersti-"Woche? Wollen wir versuchen, das in der 
Woche zu machen (wg Semesterbeginn & Erstis) oder wollen 
wir auf Nummer sicher gehen und weiter hinten (Mai, Juni) 
gehen? 

Verwaltungsrat Studierendenwerk 

• Dezember-Sitzung erste Sitzung nach langer Zeit, weil 
der ehemalige Vorsitzende den Rat geghostet hat. 

• Laut Wirtschaftsprüfbericht ist mit dem Studi-Werk 
soweit alles in bester Ordnung 

• Nächste Woche Gespräch Tim + Zehenter über 
Evaluation Mensa. Gerne eure Fragen. 

BERICHT 
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FSRK-Freiversuchsdebatte 

• Abläufe in der FSRK-Gruppe kurz erläutert. 

(Inga Ohmstede & Jule Harz dazu gekommen) 

Wiederkandidatur bekanntgeben 

• Lara, Steven und Tim werden sich, sofern gewählt, 
nochmal zur Wahl vom Vorsitz aufstellen lassen 

Planung Fahrrad-Referat 

• Fahrrad-Referat gerne auf 2 Stellen erhöhen als quasi 
Pilot-Projekt, mit 4 Menschen bespielen, siehe Antrag 
diese und nächste Sitzung. 

Lastenrad 

• siehe Antrag, günstiger als Nextbike-Kooperation 

Programm-Referat 

• Kino findet soweit statt 
• Cafe findet statt, sobald darf 
• Abendprogramm findet statt, sobald darf  

o evtl. Pub-Quiz-Umsiedlung in nahe Gastronomie 
• Aktuell passiert recht wenig, weil die Gesetzeslage sich 

schnell und regelmäßig ändert und wir uns nicht nur an 
Landesrecht, sondern zusätzlich an die Vorgaben der 
HSD halten müssen. 

(Laura Lyten dazu gekommen) 
 
 

TOP  Ergebnis 
2 Referatsumbenennung 

Das LBiT-Referat nennt sich nun in der Öffentlichkeitsarbeit Queer-
Referat, ein entsprechender Satzungsänderungsantrag zur 
Umbenennung in den offiziellen Dokumenten folgt in einer der 
kommenden Sitzungen. 
 
(Daniel Marker & Thomas Herbers dazugekommen) 

BERICHT 
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3 Anträge an das Studierendenparlament 
 
Antrag zur FH Kindergruppe ( 11 ja / 0 nein / 0 enthalten) 
 
Erhöhung Fahrrad-Referat auf 2 Stellen 
Antrag zurückgezogen 
Meinungsbild zu dem Thema (12 positiv/0 negativ/0 egal)  
 
Anschaffung Lastenrad (12 ja / 0 nein / 0 enthalten) 

- 
 
Angenommen 
 
 
 
 
 
Angenommen 

 
 

TOP  Ergebnis 
4 Sonstiges 

 
- 

 
 
 
 
Ende der Sitzung: 19:09 Uhr 
 
 
Protokollführer*in: 
 
Tim Krause, 13.01.2022 
---------------------------------------------- 
Datum Unterschrift 
 



Antrag an das Studierendenparlament 
Zur Beendigung der Zahlungen an die „FH Kindergruppe“ 

 

 

Beschlussvorlage: 

Das Studierendenparlament möge der Einstellung der Zahlungen an die FH Kindergruppe 
zustimmen. 

 

Hintergrund: 

 
Seit langer Zeit unterstützt die Studierendenschaft die Kindergruppen an den Standorten der HSD 
finanziell. Mit dem Wegfall des Uni-Campus landet circa 1/3 dieser Unterstützung in einem 
Rücklagen-Topf. Die Zahlungen an die FH Kindergruppe am Standort Golzheim fließen jedoch weiter. 
Mittlerweile sind auch die Fachbereiche Design und Architektur seit mehreren Jahren am neunen 
Campus. Die Sinnhaftigkeit der Unterstützung einer Kindergruppe in einem Stadtteil, in dem aktuell 
kein Hochschul-Standort oder Wohnheim vorhanden sind, steht in Frage. 

Auf die letzten Anfragen von Dezember und Januar, wie viele Kinder von Studierenden noch in den 
Gruppen betreut werden, hat uns bis heute (Stand 13.01.22) auch nach mehrmaliger Rückfrage per 
Telefon und Mail keine Antwort erreicht. 

Die letzte dem AStA-Vorstand bekannte Zahl von Studierenden-Kindern aus dem Jahre 2019 war laut 
eigenen Angaben der Kindergruppe: 2. 

 

Die Zahlungen würden stattdessen dann vollumfänglich in die Rücklagen fließen und könnten in 
Zukunft dann sinnvolleren Betreuungskonzepte am Standort Derendorf zufließen, z.B. dem 
Familienbüro. 

 

Die Zahlen: 

0,51€ pro Studi // ca. 11.067€ pro Jahr 
davon 1/3 in die Rücklagen & 2/3 an die FH Kindergruppe 
FH-Kindergruppe: ca. 12 x 360,00€ + 3058,00€ zum Ende des Haushaltsjahres = 7378,00€  

 

 
 

Der AStA-Vorstand 

Düsseldorf, 13.01.2021 
 

 



Antrag an das Studierendenparlament 
Zur Erweiterung des Fahrrad-Referats 

 

 

Beschlussvorlage: 

Das Studierendenparlament möge der Erweiterung des Fahrrad-Referats um eine weitere 
Referent*innen-Stelle beschließen. 

 

Hintergrund: 

 
Der Vorstand erachtet zusammen mit dem bisherigen Fahrrad-Referenten Fritz eine konzeptionelle 
Erweiterung des Fahrrad-Referates für sinnvoll. 
Dazu soll der bisherige Wirkungskreis von Fritz, des sich hauptsächlich auf die Reparatur von 
Fahrrädern bezog um einen politischen und kulturellen Aufgabenkreis erweitert werden. 

So sind aktuell zum Beispiel gemeinsame Rad-Ausfahrten und eine stärke Einflussnahme auf die 
verkehrsstrukturelle Planung um und auf dem Campus im Gespräch. 
 
Aktuell laufen Gespräche mit 3 weiteren Interessierten, die sich die angestrebten 2 Stellen dann zu 
viert teilen würden und sich spezifisch in die einzelnen Aufgabenbereiche einbringen wollen. 
 
Ein Konzept wird derzeit von diesen Personen arbeitet und wahrscheinlich in der nächsten Sitzung 
dem Studierendenparlament vorgelegt. 

 

Der AStA-Vorstand 

Düsseldorf, 13.01.2022 
 

 

 



Antrag an das Studierendenparlament 
Zur Beschaffung eines Lastenfahrrads für den AstA und die Studierenden 

 

 

Beschlussvorlage: 

Das Studierendenparlament möge der Anschaffung der angehangenen Lastenfahrrads 
Babboe Big E zustimmen. 

 

Hintergrund: 

 
Der AStA hat das Mobilitäts-/Fahrradreferat damit beauftragt ein Lastenfahrrad für die 
Hochschule anzuschaffen. Bisher liegt kein solches Fahrzeug dem AStA vor. Ziel ist es mit 
dieser Anschaffung nicht nur dem AStA nachhaltige und umweltschonende Mobilität zu 
ermöglichen, sondern auch eine Art Pilotprojekt für die Studierenden zu bilden. 

Bei dem angehängten Bike handelt es sich um das größte dreirädrige E-Lastenbike der 
Marke Babboe (Babboe Big E). Es ist der erste Versuch, um nachhaltige Mobilität an der 
Hochschule zur Verfügung zu stellen. 

 

Nach Bewertung der Angebote spricht sich der AStA-Vorsitz für das günstigste Angebot 
aus, da die verschiedenen Angebote qualitativ vergleichbar sind. 

 
 

Der AStA-Vorstand 

Düsseldorf, 13.01.2022 
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El Flamingo GmbH
Bürgerstr. 20
40219 Düsseldorf 
Deutschland

Tel.: 015115662416
E-Mail: philipp@el-flamingo.de
Web: www.el-flamingo.de

HR-Nr.: HRB 85508
USt.-ID: DE322501804
Steuer-Nr.: 106/5737/3221
Geschäftsführung: Philipp Becker & 
Johannes Müller

Commerzbank
IBAN: DE13300400000303861900
BIC: COBADEDDXXX

Angebot AN-20220070

Pos. Beschreibung Menge Einzelpreis Gesamtpreis

1. Cargobike Babboe - Big E (gebraucht) 1,00 Stk 1.900,00 EUR 1.900,00 EUR

Gesamtbetrag netto 1.596,64 EUR

zzgl. Umsatzsteuer 19% 303,36 EUR

Gesamtbetrag brutto 1.900,00 EUR

El Flamingo GmbH - Bürgerstr. 20 - 40219 Düsseldorf

Hochschule Düsseldorf
Asta Fahrrad Referat / Gebäude 3
Münsterstr. 156
40476 Düsseldorf
Deutschland

Angebots-Nr. AN-20220070
Datum 13.01.2022

Ihre Kundennummer 1132
Ihr Ansprechpartner philipp@el-flamingo.de
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